
郭建华（全国人大代表、开封
县电影放映公司经理）

关注农业科技和惠农政策
郭建华从事放映工作38年，现在，

随着国家惠农富民政策的实施，农民
的生活有了很大的改善，大家不缺吃、
不缺穿，缺的是文化娱乐和精神享受，
更需要科技知识的传播学习。

“我觉得应该利用先进的科学技
术助推农村现代化建设，让农民看一
场科技电影，学一门科技技术，利用
电影向群众传播科技知识，使农田增
产增收。”

李其宏（全国人大代表、驻马
店市中级人民法院副院长）

“女性人大代表比例
有望提高”

接受晚报记者专访时，李其宏迫
切地告诉记者：“今年的两会上，专门提
出了‘第十二届全国人大代表大会代表
中，妇女代表的比例应该高于上届。’这
是我们的心声啊，我认为这对全国女
性来说是一个好消息。”

谈到作为女性代表参政议政的
情况，李其宏说，她认为女性代表们
都在非常认真地履职，参政议政非常
积极，这几年在参加全国两会的时
候，她的议案建议中也十分关注维护
妇女儿童权益的一些问题，比如关于
加强对留守儿童的监护、反对家庭暴
力等。

孙秀兰（全国人大代表、周口
市中心医院招标办主任）

建议完善基层卫生体系建设
孙秀兰建议，逐步提高农村社区

公共卫生服务的财政补助标准，根据
实际情况不断提高农村及乡镇社区卫
生服务机构人员的代表，在现有的集
成医疗卫生资源的基础上，进一步完
善农村社区卫生服务机构设施规划，
合理确定农村社区卫生服务机构配置
数量、布局和服务项目。根据社区居
民人口数量和健康需要，建设社区卫
生服务网络，使居民获得统一完善的
社区卫生医疗服务，缩小城乡差距。

虎美玲（全国人大代表、郑州
市豫剧院院长）

加强农村基础文化设施建设
“这次总理在报告中谈到文化体

制改革、文化大繁荣、大发展，”虎美
玲说，“作为一名国家级非物质文化
传承人，我今年已经 60 多岁了，但为
了弘扬我们的民族文化，我一定会干
到老，传承到老。”

虎美玲说，她向大会提出的建议，
是关于加强农村基础文化设施建设的
问题。

“现在农村也有一些文化设施，
有很多的农村舞台、文化大院都建设
起来了，但农村文化基础设施仍然存
在参差不齐的情况。近年来，我省的
文化得到了政府的支持，我们到农村
演出，发现很多一些传统的老艺术正
在慢慢失传。我觉得应该抢救这些
好的传统文化。”

将生产销售有毒有害食品罪等
五个罪名纳入危害公共安全罪

张立勇提出，他认为应将《刑法》第三章破坏社会主义市场经济秩序
罪中的生产、销售假药罪，生产、销售劣药罪，生产、销售不符合安全标准的
食品罪，生产、销售有毒、有害食品罪，生产销售不符合标准的医用器材罪
等五个罪名纳入到《刑法》第二章危害公共安全罪体系中，从刑事立法上旗
帜鲜明地表达国家对上述犯罪的重视程度。

为何提出这个建议？张立勇介绍说，这些犯罪都具有极大的社
会危害性。犯罪者一旦实施危害食品、药品安全的犯罪行为，就足以
造成对不特定多数人生命、健康的威胁或重大公私财产的损失。

他进一步解释称，“公共安全”，是指不特定多数人的生命、健康
以及重大公私财产的安全。侵害的对象和后果不仅事先难以预料，
事后也难以掌握和控制。

中央应加大对河南新型城镇
化建设的支持力度

钱国玉说，我省目前正在探索一条两不牺牲、一个引领“三化”
协调科学发展的路子，新型农村社区是现代城镇体系的重要组成部
分，河南已开始试点，但建设新型农村社区面临着“钱从哪里来”和

“地从哪里来”两个突出难题。
“我们正在按照先建后整、增减挂钩的办法，积极进行一些尝

试，这些都需要中央的进一步支持。”钱国玉说，恳请中央加大新型
农村社区建设的支持力度，希望中央出台支持新型农村社区的政
策，比如目前家电下乡已到期，可否出台建材下乡等农村需要的新
政策。同时希望中央整合各项涉农资金，统一使用支持新型农村社

区建设。

昨天还在北京开会的宋丰强，一见到记者就说：“你们晚报的报
道乡里乡亲都看，把总理的话已经带回了家乡。”

他还兴奋地告诉晚报记者：“8日晚上的新闻联播也有我的镜头，
还有老乡给我打电话，说看到我了。”

3月 8日晚上的中央电视台新闻联播，中共中央政治局常委、国
务院总理温家宝参加经济界、农业界政协委员联组讨论的新闻，是当
天新闻联播的第三条。

镜头对准温家宝总理6秒后，给了宋丰强发言时的一个特写镜头。
当天会议上发言的 10位委员，有三位在新闻中特写播出，宋丰

强排在第二个。
“8日晚上，一听郑州的朋友说看到我了，我赶紧上网去看视频，一个

特写，还有一个扫过的镜头，很难忘。”据宋丰强说，前两年他在两会上也
曾上过新闻联播，但是给一个特写镜头还是第一次。

宋丰强告诉记者，温总理在他和刘永好发言后，谈话都提到了涉
农企业：“说明我所从事的事业前景广阔，将来大有作为，这对我是极
大的鼓舞。使我继续投资农业更有信心”。

昨天上午，全国人大代表、省长郭庚茂在十
一届全国人大五次会议河南代表团全体会上首
先发言，他认为作为一个上亿人口的大省，如果
把教育搞好，就可以把人口压力变成人力资源
优势。

教育公平问题已经成为当前全国的一个
热点，郭庚茂说：“‘入园难’、‘择校热’、‘上
好大学难’等问题日益成为社会关注的焦
点，这对推进基本公共服务均等化、促进教
育公平提出了迫切要求。在这方面，河南的
情况尤为突出。”

河南优质高校少
考生难入学 人才难集聚

郭庚茂代表介绍了河南当前的教育资源配
置情况，他说：“一方面河南的优质教育资源特
别是优质高等教育资源严重不足，全国 39 所

‘985’高校，河南没有一所；112所‘211’高校，河
南仅有1所，这不仅造成河南考生很难在本地接

受优质高等教育，而且难以形成集聚高层次人
才的平台；另一方面，由于部署重点高校招生的
本地化倾向，河南考生接受优质高等教育的机
会越来越少。”

他说：“2011年，河南每万人中只有0.757人
拥有进入‘985’高校的资格，全国倒数第三。北
大在河南招生 60 个人，平均每 14000 人才能拥
有一个指标，而北京考生上北大的概率是河南
的46倍多。”

优化教育资源配置
国家要向中西部倾斜

对于当前的情况，郭庚茂也提出了三点
建议。

首先，他建议完善现行的中央财政教育经
费分配机制，充分考虑各地人口数、教育人口
数、人均财力水平等因素，合理确定各地教育专
项转移支付规模，加大向中西部地区倾斜力度，
推动教育公共服务均等化。

其次，优化教育资源尤其是高等教育资源
配置。进一步优化全国高等教育空间布局，将

优质高等教育资源向河南等中西部地区倾斜。

将郑州大学等高校纳入中央财政保障范围，支

持河南更多高校纳入“中西部高等教育振兴计

划”等。尽快改革现行高等教育招生机制。各

高等院校尤其是部属高校的招生计划不应按地

域分，应该按人口总数或者考生总数分配，有多

少考生就分多大比例，均衡招生计划，确保教育

机会均等。

最后，他还鼓励职业教育体制改革先行先

试。建议国家进一步加大指导力度，支持河南

在职业教育改革方面先行先试。一是支持河南

在全国率先实现中等职业教育免费；二是充分

考虑各省招生数量对国家发展职教的贡献，按
在校生规模占全国的比例安排河南的国家职业
教育项目建设；三是设立校企合作发展专项资
金，对师资培养、实训基地建设等校企合作项目
给予资助。
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“农民委员”宋丰强上《新闻联播》了

全国人
大代表、河南
省高级人民
法院院长

张立勇

全国人
大代表、河南
省财政厅厅
长

钱国玉


